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QUEREMOS TENER LOS MISMOS DERECHOS LABORALES QUE LA POLICÍA

conocer al inicio de año los servicios 
que se nos asignan durante los 12 
meses, aceptando una variación razo
nable, como ocurre en la policía. 
Ahora, conocemos nuestros servicios 
con un mes de antelación y nos los 
están modificando continuamente. Y 
eso está pasando en la mayoría de las 
unidades: llega el jefe con un borrador 
y te dice que hoy ya no tienes servicio 
a las 10, que es a las 8. Seguimos sien
do los peor pagados. En la escala bási
ca, aún un policía sigue ganando unos 
200 euros más al mes, sin embargo 
todos estamos bajo la misma dirección 
general.
-Su referencia comparativa es la poli
cía nacional. ¿Son partidarios de la 
unificación de la guardia civil y este 
Cuerpo?
A mi personalmente me parecería 
bien, pero veo muy difícil el engranaje 
dadas las distintas mentalidades que 
tienen los jefes de uno y otro cuerpo. 
-Este Consejo, ¿ha llevado de verdad 
la democratización a la guardia civil, 
como ustedes siempre han reivindica
do?
No tanto. Cuesta mucho. Necesitamos 
una nueva ley de personal, una catalo
gación de los puestos de trabajo acorde 
con la función policial que realizamos. 
Tenemos que modernizarnos en todos 
los sentidos, seguimos anclados en 30 
años atrás. Somos los únicos profesio
nales que casi no hemos avanzado. Y 
tenemos que dejar en la más mínima 
expresión el carácter militar porque 
nuestro desempeño es totalmente poli
cial. Ya no estamos en el código penal 
militar y las misiones militares de la 
guardia civil sólo pueden ser en estado 
de excepción o de guerra o en Ínter-

Nosotros apostamos 
por crear 8 o 10 

macrocuarteles 
estratégicos por 
provincia. Un cuartel 
con 3 o 4 efectivos no es 
operativo

venciones internacionales; pero lo cier
to es que en la práctica mantenemos ese 
carácter: mucho saludo al superior y 
mucho poder sobre los efectivos, por 
ejemplo para cambiarte el servicio y 
jugar con tu planificación familiar, 
como lo de los cambios de servicios. 
-¿Qué opinan sobre la supresión de 
cuarteles en pequeños municipios y la 
reorganización en complejos mayores? 
Un cuartel con tres o cuatro guardias

civiles no es operativo porque no pue
den cubrir el servicio. Nosotros aposta
mos por crear 8 o 10 macrocuarteles 
estratégicos por provincia, para dar un 
mejor servicio al ciudadano. Es mucho 
más efectivo tener esos grandes cuarte
les y muchas patrullas en la calle a tener 
muchos cuarteles pequeños en los que 
no pueda haber efectivos en la calle 
porque entre otras cosas tienen que 
estar en la puerta de los mismos reali
zando vigilancia.
-¿Cómo se financia su asociación?
Nos autofinanciamos con las cuotas de 
los 30.000 socios que tenemos en todo 
el país: 72 euros anuales cada uno. No 
recibimos ningún dinero de la adminis
tración pública. Tampoco nos recono
cen horas liberales, ni sedes asociativas, 
aunque en diciembre salió una Orden 
que establece que nos deben ofrecer un 
local en la comandancia para hacer 
nuestros trabajo asociativo.
-¿Se lo han proporcionado en Toledo? 
No. Me tocará pedirlo y posiblemente 
me lo rechazarán alegando que no tie
nen espacio. Y no es verdad, hay espa
cio si ellos quieren. Por ejemplo tienen 
una capilla, con las iglesias que hay en 
Toledo para el que quiera oír misa, una 
zapatería...
-¿Tienen en Castilla la Mancha más 
problemas que en otras comunidades 
para expresarse?
No, es prácticamente igual. En casi 
todas tenemos problemas con los res
ponsables de las comandancias, que son 
los que más obstáculos ponen para desa
rrollar el trabajo asociativo: por ejemplo 
no autorizando que nos reunamos con 
los jefes de unidades. Y encima mencio
nándonos el régimen disciplinario 
cuando lo solicitamos. □
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